

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)
Noticias varias

Madrid 17 á la 1'30 t.

El vecindario del pueblo de Baza está soliviantado con motivo de los últimos sucesos provocados por la cuestión de los consumos.

Ha llegado ahí un nuevo refuerzo de la guardia civil á fin de mantener el orden.

El general Cassola saldrá el día 23 del corriente con dirección á Murcia.

El nuevo Ayuntamiento

Madrid 17 á la 1'55 t.

Se ha reorganizado totalmente el Ayuntamiento de Madrid.

El lunes próximo celebrará su solemne sesión inaugural.

El Sr. Tormo pedirá ante todo que se practique un escrupuloso balance de fondos en las cas municipales.

Las Tenencias

Madrid 17 á las 2 t.

Ocuparán las primeras tenencias de la Alcaaldía los señores Marqués de Bedmar, Darriba y Dorrega.

Dos de las tenencias no han sido determinadas todavía.

La política

Madrid 17 á las 2'15 t.

Discútense las importantes declaraciones del Sr. Silvela en que se opone á la vuelta del Sr. Romero Robledo al partido conservador.

El Sr. Romero Robledo ha escrito que defenderá á los concejales suspendidos del Ayuntamiento de Madrid, cuando se reanuden las sesiones del Congreso.

El Sr. Cassola

Madrid 17 á las 2'40 t.

Los amigos del General Cassola niegan absolutamente que aquel haya hecho ninguna clase de declaración contra sus coincidentes de la Conjura.

El Consejo de Ministros aprobó la designación de los concejales hecha por el Gobernador civil de Madrid.

El cisma se ahonda

Madrid 17 á las 3 t.

El Sr. Gamazo y sus amigos se muestran cada vez más separado del Sr. Sagasta.

Son inútiles todas las gestiones que se han hecho para ponerles de acuerdo.

El Sr. Gamazo no transige ni transigirá en la cuestión económica y la misma conducta observa el Sr. Sagasta.

Efemérides

18 de Agosto de 1759

Nace el General D. Joaquín Blake

El General D. Joaquín Blake que tan buenos servicios prestó á la causa de la independencia española nació en Málaga en 1759. A los quince años ingresó en el ejército en clase de cadete, y bien pronto comenzó á distinguirse por su aptitud y aplicación. Comenzó sus campañas asistiendo al bloqueo de Gibraltar y á la reconquista de Menorca; tomó parte después en la guerra de Vizcaya y en las acciones de Muga, Monroich y Viure, en una de las cuales salió herido. Ya en el empleo de teniente coronel de voluntarios de la Corona, asistió á la acción de Pontós, sitio de Puigcerdá y rendición de Bellver, por cuyos servicios fué ascendido á coronel. Durante la guerra contra la invasión francesa, defendió nuestra bandera en la batalla de Riosco, en la que perdió el caballo; ocupó á Bilbao, venció en Balmaseda, sostuvo un ataque en Espinosa de los Monteros hasta que fuerzas superiores le obligaron á retirarse y tomó parte en otros encuentros. En 1809 ganó la acción de Alcañiz y en el siguiente resistió la entrada de los franceses en Murcia. A la gloriosa jornada de Albuera contribuyó mucho con sus planes y valor, por lo que las Cortes de Cádiz decretaron su ascenso á Capitán General. La defensa de Sagunto y de Valencia también le fué confiada, siendo en ésta prisionero y permaneciendo como tal ausente de la patria hasta 1814. Por sus dotes de ilustración mereció la distinción de desempeñar muchos é importantes cargos, tales como los de Presidente del Consejo de Regencia, Director general de Ingenieros y Decano del Consejo de Estado. También experimentó varias persecuciones y fué uno de los desterrados de la Corte

por el Gobierno reaccionario. Hallándose extinguiendo esta pena en Valladolid sufrió quebranto su salud y como le fuera denegado el permiso para tomar las aguas de Cestona se fué agravando hasta el punto de sucumbir en 1828.

Un día de luto

—Has arreglado la lámpara? Esta noche me retiraré en seguida; quiero trabajar aquí, á tu lado...

—Mírala: está como un ascua de oro. Es el orgullo y la honra de mis cuidados domésticos.

—Cierto, Julia: la tratas con un afecto, con una dulzura casi maternal. Esa lámpara es el niño mimado de nuestros pobres enseres. Hasta podrían quejarse las demás baratijas de la casa y tener celos del favoritismo de su dueña, si no gozasen todas del mismo aseo.

—Qué bien sé lo que me cuesta, te lo aseguro. Porque, yo digo: si esos muebles y esos cachivaches tienen en lo más interior un poco de espíritu, un poco de vida,—que sí la han de tener—su mayor gusto será recibir las caricias de la limpieza... Se entiende, de la limpieza hecha con amor, con suavidad...

—«Como la hace tu Julia», debes añadir. ¡Qué tonterías más divinas se te ocurren!

—Pues sí, como la hago yo. ¿Te parecería bien que dejase manejar esta acuarela y ese jarrón y el piano y el bronce de más allá á las manos de la criada, que si no los estropea, los soba con grosería y sin esmero? No. Tú y yo sabemos lo que cada uno de estos objetos representa; las vigiliias que te costó, el esfuerzo que supone, la dificultad vencida, el ahorro ó la privación escrupulosa... Ah! En estas casitas de la modestia y del trabajo se tiene cariño á todo, desde la última silla al trapo más insignificante. No comprendo la estimación que puedan inspirar esas mansiones grandes y frías, donde no se nota nunca la mano de la mujer. Allí no vive el alma de la familia, sino á lo sumo, la corrección prosaica del museo ó el amontonamiento del bazar...

Gabriel escuchaba con muda complacencia. Existía una afinidad tan grande entre las palabras de Julia y su modo de sentir, tanto le halagaban aquellas pequeñas vanidades de su esposa, que cogiéndola por la cintura la estrechó silenciosamente sobre su corazón. Por la escalera se oyó la bulliciosa gritería de los dos niños que llegaban del colegio y las reprensiones de su hermanita que había ido á buscarles con la criada. Entraron para besar á sus padres, respiraron á sus anchas el aura de la libertad como no la respiró Guillermo Tell en los ventisqueros de la magnánima Suiza y se fueron poco después á jugar en el terradito. Julia continuó:

—No, no tienen encanto esos caserones. Prefiero cien veces nuestro gabinete, nuestro pobre cuartito á las grandes salas y los grandes lujos. Ya lo ves; alhajado por etapas, hoy una cosa, mañana otra; cada objeto escogido meses antes de comprado. Si no puedes adquirir tal paisaje ó tal estudio, contentate con buenos grabados ó reproducciones de los cuadros más famosos. Huye del cromó y de la afectación y busca la sencillez atractiva. Entonces, dale cien vueltas y arrégalo y míralo para que todo te dure tantos años como esta bendita lámpara.

—Tienes razón. Cada vez que la miro siento que se agolpan á la memoria todas las emociones de mi vida, todos los recuerdos de tu juventud. Estos muebles son como las leyes, tanto más respetados cuánto más antiguos. Me recuerda la primera vez que te ví, bajo su luz pálida, acurrucadita sobre el *crochet* que jugueteaba entre tus dedos temblorosos... ¡Qué interesante me parece cuando te contemplo á través de los quince años transcurridos! «O esta ó ninguna» me insinuó al oído una voz misteriosa. No pude deshacerme ya de aquel compromiso de mi conciencia. Bien lo sabes. Te perseguí—nos perseguimos, mejor—con la comezón del adolescente, con la resignación y la tenacidad del hombre. Venir á verte en tu propia casa, sentarme junto al velador, hojear las ilustraciones y los libros nuevos, afectar serenidad y tener en el corazón el dulce secreto de nuestra correspondencia, tal fué mi única idea. Y después... aquel día tristísimo en que me esperaste á la puerta, despeinada, lívida, mortal, para decirme que todo lo sabían y que era preciso renunciar á todo... No llores, tontuela! ¡Hay algo que pague ahora el placer y el orgullo de recordar juntos aquellos tremendos conflictos de la mocedad? Hija mía, bendice las contrariedades, que ellas nos han unido. Tú lo has visto mil veces: los caminos más ásperos conducen á las más hermosas perspectivas. Para subir á la cumbre hay que hollar mucha maleza...

Una respiración lenta, entrecortada por la

emoción y la ternura, agitaba el busto de la hermosa mujer. Sus manos acariciaban distraíentemente el lazo de la bata. Sus ojos miraban con la fulgurante irrisación de las lágrimas reprimidas.

—Al fin y al cabo, repuso Gabriel, tenfan razón. ¿Quién era yó? Un desconocido, que tal vez no tuviera más dote que la audacia... Tú hubieras podido engañarte, al tomarme por lo serio. Así traté de consolarme y de disculpar las injusticias. Lo que no tenía consuelo, era el no poder verte. Pasé por tu casa una y otra noche. Y si veía el balcón iluminado y esta lámpara ardía sobre el velador, su luz para mí inconfundible, porque era la tuya, bajaba hasta el fondo de mi espíritu... ¿Verdad que es ocurrencia, Julia, esta conversación de novios? Qué quieres! Hace tanto tiempo que no hablamos más que de cosas formales, que bien podemos releer hoy algunas páginas de los libros viejos.

Julia no articuló palabra. Se dejaba arrullar por aquellas frases de su marido y su cabeza soñadora se mecía en el columpio de los recuerdos.

—Lo veo y no lo creo. Me parece que fué ayer cuando nos casamos; me parece que te estoy mirando en la convalecencia de la enfermedad que te puso en peligro, cuando te sentabas detrás de los cristales del balcón para distraer tu tristeza. ¡Pobre enfermita! Cuando volvía de mis ocupaciones, levantaba los ojos y te encontraba, allí. Te divertían las escenas callejeras, el ir y venir de los transeúntes, los últimos reflejos del crepúsculo, el encender de los faroles del gas en aquellos lluviosos días de Diciembre... Y yo me ponía á tu lado, entre satisfecho é intranquilo, encendía esa luz tradicional, y al poco rato sentías el correr febril de la pluma que esplanaba mis ideas y ahondaba la labor de ganarte la subsistencia...

Corriendo y alborotando entraron los niños, jadeantes, con la sana fatiga de los juegos, engendradora del delicioso sueño de la infancia.

A la mañana siguiente cuando su padre volvía de los quehaceres ordinarios encontró la puerta abierta. Detrás de la puerta le aguardaba Julia, consternada, con los ojos llenos de lágrimas, como en aquel día de su juventud...

—¿Qué ocurre? ¿Qué tienen los niños? Sin contestar palabra, Julia cogió á su marido por un brazo y le condujo al pequeño gabinete:

—¡Mira, Gabriel! Miró á sus pies; la lámpara estaba rota. Gabriel no era supersticioso, pero en lo más profundo de sí mismo sintió una dolorosa conmoción. Como que se hubiese extinguido con aquel mueble, la luz del hogar, como que se hubiese roto la santa unidad de la familia. ¿Qué tormenta presagiaba aquel aviso?

Por que estas almas cariñosas, cuando ven desaparecer los objetos que han sido testigos de su felicidad, creen que desaparece la felicidad misma.

MIGUEL S. OLIVER.

Flores de almendro (*)

En el baile de anoche,
ví desde lejos
que en el pecho llevabas
flores de almendro,
flores de nieve
símbolo de los sueños
de adolescente.

Símbolo de los sueños
que se derraman
sin temor á los cierzos
ni á las heladas,
florecen antes
de las tñbias auroras
primaverales.

En el salón dorado,
daba la orquesta
cadenciosos impulsos
á las parejas,
que entrelazadas,
sobre alfombra morisca
se deslizaban.

Al compas de los walses
enardecidas,
se inflamaban las frentes
y las pupilas.
Yo tuve miedo
por tus blancas y puras
flores de almendro.

(*) De un libro inédito del distinguido poeta Sr. Alcover, hemos obtenido y publicamos, como excepción á nuestra costumbre, los siguientes versos, en que campean las cualidades más notables de su autor: la delicadeza y la gracia.

Yo pensé:—Deshojadas,
como despojo
del giro de la danza
vertiginosa,
entre dos pechos
oprimidas y rotas,
caerán al suelo.

Que esas que la pureza
cándida viste
y el pudor coloreo,
flores sutiles
de nieve y sangre,
apenas son tocadas
ya se deshacen.

Los galanes por turno
se aproximaban
á ofrecerte su brazo
para la danza;
pero en tu silla,
sonriente y afable
permanecías.

De la fiesta nocturna
saliste luego,
con las flores intactas
sobre tu pecho.
Yo dije al verlas,
con secreta delicia:
—¡Bendita sea!

JUAN ALCOVER.

Palma, Marzo 1889.

Alrededor del mundo

Edison, camino de Europa.—París y Edison.—Edison, vendedor de cerillas, periodista, zapatero, telegrafista é inventor.—Lo que gana.—Lo que está haciendo.—Los ojos de la actriz Mad. Hading.—Por qué son tan hermosos.—Llegada de un comea.

Edison llegará á Europa dentro de pocos días, y como París será la primera ciudad que visite, París está justamente alborotado con la noticia. Porque el shah, el rey Dinah-Salifon, y aun el propio Gran Turco y el emperador de Rusia, son «Hons» de segunda fila comparados con el gran mágico de los tiempos modernos, con el hombre á quien debemos el alumbrado eléctrico, el teléfono, el fonógrafo y hasta 610 inventos, á cual más sorprendentes, y de quien se esperan cosas más asombrosas todavía. No sé lo que harán los parisenses con Edison; pero de fijo que cosas muy grandes y nunca vistas. El *Figaro* le llama ya «Su Majestad Edison.»

Diffícilmente se encontrará á hombre célebre con vida más extravagante que la de Edison.

Es un hombre imberbe, pálido, de facciones acentuadas, ojos grises y mirada lenta y benévola. Su padre fué sastre, traficante en granos, en madera y no se sabe cuántas cosas más.

El hijo vendía cerillas y periódicos á los once años á los viajeros del *grand trunk* en la vía férrea de Michigan al Canadá. Tenía una especie de garita en el tren, y como no sabía estar quieto, cuando no estaba recorriendo el tren pasaba el tiempo leyendo libros de historia y de enciclopedia y haciendo experimentos de química. Por cierto que un día sus experimentos fueron causa de que se incendiara el tren.

De vendedor de periódicos ascendió á periodista. Fundó un periódico del tamaño de un pliego de papel de cartas que se titulaba el *Grand Trunk Herald*, y que obtuvo un gran triunfo anunciando antes que ningún otro la victoria de Pittsburg cuando la guerra separatista. Luego tuvo Edison otro periódico, el *Paul Fry*; pero era tan desvergonzado que un día tiraron al río al futuro inventor para vengar ciertas revelaciones que había hecho sobre la vida íntima de una persona conocida.

La vida de periodista hizo que Edison se fijara en la importancia del telégrafo y decidió hacerse telegrafista. Entró como operador en Port-Huron, y como el sueldo no le producía lo bastante trabajaba también de zapatero.

Un día un bloque enorme de hielo rompe el cable telegráfico entre Port-Huron y Sarina. La Compañía se aterra. Pero Edison sube á una locomotora, llega hasta el lugar del accidente y con el silbato de la máquina principia á imitar por medio de sonidos más ó menos prolongados los signos correspondientes al alfabeto telegráfico. De este modo formuló repetidas veces la frase

—«Sarina. ¿Me entienden Vds.?»

En la estación de Sarina, que estaba al otro lado del bloque de hielo, acabaron por entender y por contestar y la comunicación telegráfica, quedó restablecida en el acto por medio de silbidos de vapor.

Edison subió aquel día cien codos en la estimación de la Compañía.

Pero el director de ésta, conociendo el carácter inquieto de su dependiente, tenía sospechas de que Edison no estaba siempre en el aparato

y para sujetarle le obligó á que en sus guardias trasmitiese á la central cada media hora la palabra «seis». Edisón para librarse de aquella sujeción, inventó un aparato que cada media hora trasmite automáticamente la palabra exigida.

Estos y otros inventos lanzaron á Edisón á la carrera de inventor. Y no habían trascurrido muchos años cuando la Western Union Company le compraba por 100.000 duros su privilegio de invención del teléfono de carbono.

El palacio y el parque de Leweln, donde habita Edisón, han sido descritos millares de veces como lugares encantados donde todo funciona por la electricidad y todo es automático.

El dueño de estas maravillas se levanta á las cuatro de la mañana, almuerza, pasea y luego se encierra en su laboratorio ó visita sus fábricas, donde tiene empleados 2.700 hombres y 200 mujeres.

Cuando se apodera de él la musa de la invención, «Miss Electric», como él la llama, se encierra y no se deja ver de nadie, ni aún de su mujer y de sus hijas, ni duerme ni descansa durante dos y tres días...

De cada encerrona de estas sale algún invento, pues Edison, auxiliado por sus ingenieros y asistentes, lleva registrados 610. En experimentos ha gastado hasta ahora 400.000 duros. Pero sólo con la explotación de la luz eléctrica en América ha ganado 10.000.000 de duros.

Su única distracción es pasearse en un velocípedo eléctrico inventado por él. Es la primera vez que viene á Europa, donde seguramente su viaje va á ser una marcha triunfal.

Ahora está trabajando en la invención de una muñeca que hablará una hora. Ha terminado hace poco su aislador del mineral de hierro. Tiene en estudio un barco volador en el cual hará el vacío por medio del aire comprimido y que funcionará por medio de alas de acero. Por último, también se ocupa del telefoto.

**

La actriz francesa que tiene mejores ojos es la Hading.

Son garzos, límpidos, bordeados de largas y negras pestañas, y sobre todo rasgados hasta el punto de que apenas se los mira se hecha uno á pensar en las *Mil y una noches*, en odas, en circasianas y en la poesía oriental, donde los ojos rasgados figuran como la belleza suprema de la mujer.

Pues bien, la Hading debe estos ojos á medios artificiales.

Parece que es práctica común entre los turcos agrandar los ojos de las niñas que destinan al harem. Esto hay que hacerlo en edad muy temprana, á los dos ó tres años. Entonces se rasga con una lanceta de ángulo exterior de los ojos, y mientras dura la cicatrización estiran casi constantemente los ojos á la niña operada, para que no vuelvan á unirse los bordes de la herida. El estirar los ojos se continúa haciendo durante largo tiempo, aun después de la cicatrización.

El padre de la célebre actriz del Gymnase había vivido mucho tiempo en Turquía, donde aprendió esta práctica. Después, cuando su hija tenía tres años y era tan bonita que llamaba la atención en las pantomimas en que tomaba parte, decidió ensayar en ella el procedimiento oriental.

Por eso tiene ojos tan admirables madame Hading.

**

El firmamento nos reserva una sorpresa para dentro de pocos días.

Es un cometa visible á la simple vista. Ahora hay ya cuatro visibles con telescopio y los astrónomos llevan varias noches estudiándolos, aunque su luz es muy débil.

Es de esperar que ninguno de ellos sea el que, según afirma un astrónomo alemán, está encargado de hacer añicos la tierra.

WANDERER.

NOTICIAS

Del Extranjero

El periódico boulangierista *El Intransigente* publica una carta del coronel Chevroust, jefe del Estado Mayor del 13.º cuerpo de ejército, afirmando que el día 14 de Julio de 1887 vió en Clermont Ferrand al general Boulanger, quien, como se recordará, mandaba en aquella época dicho cuerpo de ejército.

Esta declaración, con la cual está conforme la de otro testigo, tiene importancia suma, pues la acusación fiscal supone que en dicho día se encontraba el general en París escondido en casa de Mad. Pourpre, conspirando contra la seguridad del Estado.

Falta saber si se probará también por la declaración del médico si realmente en el indicado día el general se encontraba enfermo en Clermont Ferrand, como pretenden los boulangieristas, circunstancia por la cual aquel no fué visto más que por las personas de su servicio ó intimidad.

Las derechas parecen resueltas á retirarse en el caso de que el Senado, constituido en Alto Tribunal, no acepte la proposición que aquéllas han presentado y que se discutirá hoy, de-

clarándose incompetente para seguir el proceso.

La actitud de las derechas es vivamente comentada, pues no se explica que no habiendo tomado semejante resolución antes de comenzar los debates, la quieran adoptar ahora, al ver que las izquierdas no renuncian á la continuación de la causa.

—Lord Carnavon ha pedido al gobierno inglés que declare que la Gran Bretaña ocupará indefinidamente el Egipto.

El primer ministro, marqués de Salisbury, contesta que el gobierno no puede hacer semejante declaración.

«No es posible—añade—decir que nuestra permanencia en Egipto tiene carácter permanente.»

«La situación de aquel país es para nosotros la de un territorio conquistado.»

«Queremos mantener todos los compromisos contraídos, pero no darles mayor extensión, y al mismo tiempo, deseamos observar fielmente las promesas hechas á Europa.»

—Los periódicos griegos continúan publicando noticias pesimistas acerca de la situación de la isla de Creta. A pesar de esto no resulta aquella tan grave como se supone, creyéndose que los turcos, merced á los procedimientos de rigor á que apelan ahora, lograrán restablecer pronto la tranquilidad de dicho país.

Al mismo tiempo parece que prevalecen en el gabinete de Atenas, los temperamentos de moderación y prudencia, lo cual débese principalmente á los consejos y amonestaciones de Inglaterra.

El emperador de Austria en Berlín

Ha llegado el emperador Francisco José por la estación del ferrocarril metropolitano para evitar el recuerdo de la batalla de Sadowa, pasando por la calle de este nombre.

Francisco José va acompañado de su sucesor Francisco Fernando.

Los dos emperadores se abrazaron.

Francisco José fué aclamado por las masas.

En otro carruaje iban Bismarck y Kalnoky en animada conversación.

El emperador de Austria permanecerá aquí hasta el viernes.

La prensa de la capital, con motivo de la presencia del emperador de Austria, dedica párrafos muy afectuosos á este imperio.

Dice que la entrevista de los emperadores ha sido muy cordial.

Algunos diarios afirman que al abrazarse ambos soberanos emocionáronse hasta el punto de humedecerse los ojos.

El mariscal Moltke ha tenido también una conversación con los generales que acompañan al monarca austriaco.

A juzgar por lo que afirman los órganos oficiales, jamás ha sido más firme el acuerdo entre Alemania y Austria, ni más estrecha la inteligencia entre ambos soberanos, ni ha estado más asegurada la paz europea.

El emperador de Austria ha nombrado al general Moltke jefe de un regimiento de infantería austriaca.

Con motivo de la entrevista de los dos emperadores se firmará una convención militar.

El capitán Wissmann prepara una expedición especial contra Buschiri, persiguiéndole hasta el interior.

De la Peninsula

Madrid

La *Gaceta* ha publicado una Real orden declarando de utilidad publica las aguas bicarbonatadas cálcicas termales de Santa Coloma de Farnés. La temporada comenzará en 15 de Setiembre.

También publicó el nombramiento de registrador de la propiedad de Arenys de Mar á favor de D. Francisco Sala y la habilitación de la Aduana de Manacor (Balears) para todos los artículos extranjeros, exceptuando coloniales, aguardientes, petróleos y tejidos.

—Los corresponsales de la prensa de Madrid en San Sebastián discrepan al apreciar la actitud del señor Romero Robledo.

Unos creen que se busca una fórmula digna para que reintegre entre los conservadores sin herir las susceptibilidades de los señores Torenó y Silveira.

Otros, apoyándose en las declaraciones que ha hecho el señor Romero Robledo recientemente, dicen que solo volverá al partido conservador si futuros acontecimientos provocaran la unión de todos los monárquicos.

—Se dice que se celebrará un meeting republicano en San Sebastián, invitándose á los señores Salmeron y Chies y otros caracterizados nemócratas antimonárquicos.

—El señor Mellado ha dejado la dirección de *El Imparcial*.

—Se dice que el señor Martínez Luna ingresará en el grupo de conjurados.

—Se comenta que el general Cassola abandone San Sebastián sin cumplimentar á S. M. la Reina.

—El periódico órgano del señor Romero Robledo en San Sebastián, publicó un artículo desvaneciendo las afirmaciones de que tiene dicho hombre político propósitos de volver al partido conservador.

Dice que ningún reformista tiene motivos para abandonar á sus amigos pudiendo separarse del partido quien se encuentre disgustado.

Y añade que sería el colmo de la insensatez buscar un hospedaje igualmente molesto para el patrón que para el pupilo.

Termina diciendo que el compromiso más sagrado que hoy tienen los reformistas es ayudar á los coincidentes.

—El general Cassola desmiente los rumores que han circulado acerca del reintegro del señor Romero Robledo en el partido conservador, atribuyéndolos á propósitos de atraérselo por parte del señor Cánovas.

Cree posible que durante el verano estallen desórdenes, bien para producir trastornos, bien para alcanzar provecho particular, pero no les concede importancia.

Dice que la conjura y el gobierno son dos ejércitos que están en tregua por haberseles concluido las municiones; pero que reanudarán la batalla en cuanto se municionen.

Añade que antes el gobierno ocupaba las alturas, siendo probable que después descienda á las llanuras, lo que hace imposible adelantar juicio acerca de las futuras operaciones, hasta saber las posiciones que toma el enemigo.

Duda que el señor Sagasta plantee la crisis en el otoño, creyendo que la diferirá todo cuanto pueda, y también duda que entre en el ministerio el señor Gamazo, puesto que conserva la misma actitud que al cerrarse las Cortes.

Rechaza la formación de un tercer partido y considera conveniente que desaparezcan los partidos con criterio cerrado, sustituyéndolos con agrupaciones que coincidan ó discrepen á favor de proyectos determinados derrotando al Gobierno unas veces y dándole otras mayoría.

—Parece que grandes propietarios de la isla de Cuba han cedido terrenos para el establecimiento de colonias agrícolas.

—En la antigua droguería de Tasviña, sita en la calle de Postas, ocurrió una terrible explosión seguida de un incendio, que merced á las cantidades de drogas y líquidos inflamables y combustibles que existían en el establecimiento, tomó desde luego terribles proporciones. Se han sacado tres heridos graves y reina gran confusión, porque se presume que en la tienda han quedado sepultadas algunas personas.

Los bomberos realizaron prodigios de valor. El Sr. Ducascal también auxilió los trabajos.

De la Capital

Conforme habíamos anunciado, una comisión del Ayuntamiento compuesta del Alcalde señor Guasp y de los tenientes Sres. Alcover, Vaquer, Gamundí y Bauzá (D. José), visitó al nuevo Gobernador civil de la provincia.

Ayer tarde á cosa de las cuatro, desde el pasadizo que da al patio de la fuente en el edificio de la Diputación Provincial, se cayó un niño de un año, hijo de uno de los porteros de esta corporación, el cual habiendo dado de cabeza contra el pavimento se produjo una contusión que fué calificada de grave por los médicos que le asistieron.

El programa de los festejos que tendrán efecto en el caserío de la Real con motivo de la fiesta de S. Bernardo, es á poca diferencia el mismo del año pasado: completas solemnes el lunes al anochecer; después de concluidas, habrá música y baile, verificándose el que es peculiar á la comparsa de los *Cossies*.

El martes, día del santo, se dirá la primera misa á las cuatro de la madrugada; á las diez la misa mayor, en cuyo evangelio pronunciará el panegírico D. Bernardo Matas. Por la tarde en el campo se verificarán las acostumbradas carreras y por la noche baile de los *Cossies*, música, elevación de globos y exposición de unos fuegos de artificio.

Desde el viernes se halla instalado en la plaza Mayor el puesto para la venta de caza, cuyo ejercicio se abrió el jueves 15 del actual.

Ya se efectuó la venta de unas pocas perdices y algunos gazapillos.

Aprehensiones:

Por el teniente D. Gregorio Fajardo y un carabnero á sus órdenes se verificó el día 8 del actual la aprehensión de tres bultos de tabaco de contrabando, con peso limpio de 44 kilogramos, sin reos, en el sitio llamado la Huerta del término de Felrnix.

—El sargento 2.º Francisco Santos, un cabo 1.º y dos carabineros prestaron dos servicios en la noche de 11 del actual en la puerta del Campo de esta ciudad: el primero deteniendo á un hombre que conducía una lata conteniendo espíritu de vino y no llevaba documento alguno de los que prescribe la ley y el segundo haciendo lo mismo con una mujer que llevaba tres latas del mismo líquido indocumentado también.

—El día 14 del corriente, parte de la Ronda de esta plaza compuesta de tres carabineros verificaron un reconocimiento en una casa de la Indiotería hallando y aprehendiendo 1.900 gramos de tabaco.

—En la noche del domingo pasado los carabineros de servicio en la puerta de la Calatrava detuvieron á una mujer que al ser reconocida por la matrona resultó llevar debajo de las ropas un paquete con 800 gramos de tabaco.

—Dos carabineros del servicio de costa el día 8 del actual se incautaron de una escopeta

del sistema Lefauchaux que arrojó un hombre á quien hallaron cazando en el pinar denominado de las *Set barracos*, término de Calviá. Dicha escopeta fué entregada al Jué municipal de la villa nombrada.

Continúa el desembarque del material de artillería que conduce el vapor *Sta. Rosa*.

Además de los proyectiles y piezas accesorias ayer iban desembarcadas seis placas y un cañón.

Para sacarlo de la bodega y lanzarlo á tierra se tuvo necesidad de hacer mucha tramoya á bordo reforzando el palo de trinquete, las cabrias y demás aparejos que se emplearon para ello, todo esto por falta de una grúa de gran potencia en el muelle, mediante la cual la descarga del *Sta. Rosa* hubiera sido cuestión de poco momento.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor *Isleño* procedente de Barcelona de donde trajo la correspondencia y 20 pasajeros.

El alcalde de Ibiza D. Federico Lavilla ha regresado á esta ciudad después de algunos meses pasados en Barcelona para atender al restablecimiento de su salud.

Se halla enferma de gravedad la señora doña Catalina Alcover, hermana del Sr. Deán de la Catedral, á la que se administraron los sacramentos.

Descamos su pronto restablecimiento.

El servicio telefónico de esta ciudad se ha hecho extensivo á los números siguientes:

Número 67, D. Miguel Socías, Sociedad «Las Minas».

Id. 68, señores Garau y Rigo, Agentes de Aduana.

Noticias del ejército:

Han sido declarados aptos para el ascenso los comandantes de la guardia civil D. Saturnino Jiménez Adrover y D. Antonio Obrador Masot, paisanos nuestros.

Igual declaración se ha hecho relativamente al capitán D. José Vilches Sanchez que ha servido mucho tiempo en esta Comandancia.

Anoche existían dos enfermos graves de viruela en el Hospital Civil. De uno de ellos se esperaba un desenlace fatal en breve término.

La música del regimiento de Filipinas esta noche á las ocho y media tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble *Boulangier*, Dramer.
- 2.º Fantasia de *Faust*, Roig.
- 3.º Sonata *Jeowah*, Selenik.
- 4.º *La Torre Eiffel*, Blasco.
- 5.º Marcha *Peral*, Ameller.

Comisión provincial

SESIÓN DE AYER

A la hora de costumbre empezó ésta, aprobándose el acta de la anterior.

En el expediente promovido por un recurso de D. José Carretero y Tudury, vecino de Mercadal, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que procede revocar el acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa, por el que resolvió dejar sin efecto los encabezamientos forzados con los habitantes del extra-radio que había presentado á dicha Corporación en cumplimiento de lo establecido en la condición 14 de las que rigen para el arrendamiento adjudicado á su favor.

Examinado el expediente instruido para la expropiación forzosa de los terrenos necesarios para las obras de reforma del Castillo de San Carlos, se acordó informar al Excmo. Sr. Capitán General de este distrito, manifestándole que puede aceptar el justiprecio verificado por el perito tercero, con declaración expresa de que no va comprendida indemnización alguna por avance de la actual zona polémica, que queda circunscrita á los mismos límites que actualmente tiene, y reservando al propietario el derecho que pueda asistirle para el caso de que el avance de dicha zona llegara á tener efecto.

Se aprobó la nota de precios para el reintegro de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas del Ejército y Guardia Civil, durante el mes de Julio último.

Se autorizó á una expósita que ha cumplido la edad reglamentaria, para que pueda salir de la Casa de Misericordia.

Se resolvió favorablemente el expediente instruido para la admisión de un alienado en el Hospital provincial.

Se enteró la Comisión de cinco Reales órdenes ordenando el reintegro de 1.500 pesetas con que redimieron el servicio activo igual número de mozos que resultaron despues excedentes de cupo.

Se acordó el pago de una cuenta de obras ejecutadas en los Baños de San Juan de Campos.

Y por último se acordó adjudicar definitivamente á D. Nadal Salamanca, como más beneficioso poster el remate de la subasta verificada el día 10 del corriente para las obras de habilitación de la sala de operaciones y otras de-

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 17 — 5 mañana.

Barómetro.	65.4	mm.
Termómetro seco.	29.5	grados.
Id. húmedo.	27.9	id.
Mínimo.	20.1	id.
Reflector.	17.1	id.
Dirección del viento.	S.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0.0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	1.2	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registrá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7.30 mañana y 5.45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 17 de Agosto.</i>	
Crédito Balear.	119.00
Cambio Mallorca.	8.50
Ferro-carriles de Mallorca.	61.75
Alumbrado por Gas.	134.00
Salinas de Ibiza.	194.00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	95.00
Bonos Municipales.	49.50
La Ilesña, Empresa Mallorquina de vap.	48.00
<i>Madrid 17 Agosto, (Cotización oficial.)</i>	
4 p ^o perpetuo interior.	74.55
4 p ^o amortizable.	89.09
Billetes hipotecarios de Cuba.	105.90
Banco de España.	403.00
Tabacos.	nominal.
	108.50
<i>Barcelona 17 Agosto (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p ^o perpetuo interior.	fin Agosto.
4 p ^o perpetuo exterior.	id.
4 p ^o amortizable.	id.
Billetes hipotecarios de Cuba.	106.12
Banco Hispano-Colonial.	63.25
Ferro-carriles del Norte.	86.45
<i>Paris 17 Agosto.</i>	
4 p ^o español.	73.12
Panamá.	43.75

HOJAS DEL CALENDARIO

AGOSTO	AGOSTO
Cuarto menguante el 18.	Cuarto menguante el 18.
Luna nueva el 26.	Luna nueva el 26.
Sol: sale á las 5 h. 11.	Sol: sale á las 5 h. 12 m.
Pónese á las 6 h. 56 m.	Pónese á las 6 h. 54.
HOY	MAÑANA
18	19
1497.—Rendición de Málaga á los Reyes Católicos.	1393.—Nace en Carrión de los condes D. Inigo Lopez de Mendoza.
DOMINGO	LUNES
230 Los stos. mrs. de (135 Córdoba y de Sahagun, Agapito mr., Elena viuda y Clara de Monte-Falco.	231 St. Luis obispo (134 y conf., Magin mr., Mariano conf. y erm., Tecla y Agapito mrs.

Interesante á los cosecheros

Y COMERCIANTES DE VINOS

D. Nicolás Lamolla, fabricante de específicos para el tratamiento de vinos premiado en varias exposiciones, hace presente á sus parroquianos y al público en general, donde tiene su casa, calle de San Pedro Mártir, número 41, principal, Barcelona, Gracia, de donde regresará el día 15 ó el 16 de Agosto, permaneciendo largo tiempo en esta capital, donde estará á disposición de los cosecheros y comerciantes de vinos que quieran consultarle respecto á la clarificación en líquido y conservación de los vinos, destrucción de su acidez, hacerle rancio y preparación de toneles. Estas consultas se contestarán gratuitamente.

Para comodidad de las personas que quieran hacer uso de sus específicos, ha establecido su depósito de todos ellos en la

DROGUERIA DE JOSE JUAN (NUEVA)

Marina 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey y Mar 23

á cuyo establecimiento pueden acudir para adquirirlos á los precios ya conocidos del público, facilitándoles gratis las instrucciones necesarias y muestras para ensayos.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturado Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturado Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturado Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturado Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

JABONERÍA DE BENITO POMAR

RINCON, NÚMERO 11

al lado del Colmado la Providencia

DE

HIJOS DE RAFAEL POMAR

BONDAD EN GÉNERO

BARATURA EN PRECIO



PRECIO FIJO

Jabón duro.—Desde un real y medio á cuatro el kilo.
Jabon blando.—A 12 y 14 céntimos de escudo la libra.
Pastillas Peral.—Muy económicas, suaves, de blanca y abundante espuma y que no pica. Sin perfume 3 reales docena. Perfumadas 4 reales docena.
Pastillas Miramar.—Amarillas y blancas. Tres pastillas 4 céntimos.
Pastillas Tocador.—Winsor, Lechuga, Jockey Club, rosa, ferro-carril, vapor, etcétera, etcétera.
Desde 6 reales docena.
Salsosa.—A un real y medio el kilo.

Se dá legía de capitel



D. JOSÉ COLL Y GIMENO HA FALLECIDO

Su desconsolada esposa ó hijos, padres, hermanas, hermanos políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos á quienes por desuido no se les haya pasado aviso se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar esta tarde á las 6, y al funeral que se celebrará mañana á las diez y media de la misma en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia.

Se desea vender una

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina.

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.



Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

El vapor

Cataluña

saldrá de Barcelona el 25 de Agosto.

El vapor

Isla de Mindanao

saldrá de Barcelona el 23 de Agosto para Manila.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5.



Vapores-Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR

Saldrá de Barcelona el 27 de Agosto para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español

Ciudad de Santander

Admite carga y pasajeros.

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipacion.

Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 14



Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA Saldrá de Barcelona á principios de Setiembre próximo el magnífico vapor español de 4.500 toneladas

Miguel M. Pinillos

clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y máquina de triple expansión para Puerto-Rico, Matanzas y Habana.

Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos.

Informarán Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

Ultimo viaje á Argel

El vapor

MENORCA

saldrá de este puerto el 22 de Agosto.

Admite carga y pasajeros. Los pasajeros y carga deben quedar despachados el día anterior.

Informarán en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

Se necesita un joven

de buenos antecedentes y que sepa un poco de escribir para servir en clase de criado.

El Conserje de la Sociedad La Protectora informará. 6-2

En la Plaza del Acei-

te se ha abierto una casita de madera en donde tendrá el público un gran surtido de bisagras y cerraduras de todos tamaños y dimensiones y otros objetos referentes al ramo. 4-4

Compañía de navegación de Ciudadela
Viajes regulares entre Sóller y Barcelona
El magnífico y veloz vapor
Ciudad de Ciudadela

recientemente construido en los astilleros de Glasgow clasificado 100 A. I. Lloyd y adquirido por esta compañía, efectuará viajes quincenales entre Sóller y Barcelona y vice-versa.

SALIDAS DE SOLLER

Los lunes á las siete de la tarde correspondientes á los días 19 del mes actual, 2, 16 y 30 de Septiembre, 14 y 28 de Octubre y así sucesivamente cada 15 días.

SALIDAS DE BARCELONA

Los domingos á las seis de la tarde correspondientes á los días 18 del mes actual, 1, 15 y 29 de Septiembre, 13 y 27 de Octubre y así sucesivamente cada 15 días.

PRECIOS DE PASAJE

Primera clase. 22 pesetas.
Segunda " 15 "
Tercera " 7 "

CONSIGNATARIOS

En Barcelona, Sra. Viuda Orfila, Sert y Compañía.

En Sóller, D. Jerónimo Estades.

Nota.—En los precios que anteceden no va comprendido el impuesto para el tesoro del 15 por 100 el cual irá á cargo de los pasajeros. 13

Excelsior

DESINFECTANTE AUTOMÁTICO

Se regula á sí mismo por la temperatura del aire.

Medio profiláctico indispensable contra el cólera, difteria, tífus, escarlatina, tos ferina, tisis, viruela etc.

Impide la podredumbre, mohosidad, etc.

Extermina la polilla, moscas, etc.

Indispensable para armarios, baules de ropa, cómodas, habitaciones, escritorios y escusados.

Se vende

Droguería de JOSE JUAN

(Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

A los carpinteros y cocheros.—En este establecimiento se ha recibido tinta mate para teñir maderas y correaes. 31

LA ROQUETA

SETMANARI MALLORQUÍ

faceto, de bon past y que no deu res á ningú, (en terra cayga y mal no fassa.)

Surt á llum, per los presents, cada dissapte.

Administración: A Can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) ahont se reben suscripciones.

Preus: Per un any: 3 pessetes y mitja.

Per mitx any: 2 pessetes.

A n'es suscriptors de L'ALMUDAINA, per tot un any: 3 pessetes.

Coleccions completes des tom primer de La Roqueta: á 4 pessetes en rústica, y á 5 enquadernades en cubèrtes aposta.—Números á lloure, atrassats: 10 céntims de pesseta cadascun. A can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) y á Can Gelabert (Pas den Quint.)



Cosecheros

y tratantes en vinos

Para bombas, prensas, estrujadoras y demás utensilios necesarios para la elaboración de los vinos, dirigirse de 11 á 12 á los señores Sureda y Robirosa. Santo Domingo, 12, 1.º —Palma. 4

En la calle del Socorro,

número 104, hay una casa para alquilar, que por su mucho local puede servir por fábrica, taller ó sociedad. Herrería, 40, enterarán. 7